



Fuente CEP, agosto 2021

EL MERCURIO

Según cifras de la Encuesta CEP de Opinión Pública: Baja el apoyo ciudadano a manifestaciones iniciadas el 18 octubre de 2019

Un 26% afirma haber rechazado las protestas y un 14% afirma haberlas apoyado inicialmente y después rechazado.

PEDRO TOLEDO

A un mes de cumplirse dos años del inicio de las protestas de octubre, que desembocaron en el Acuerdo por la Paz y la Nueva Constitución que dio origen a la Convención, la encuesta CEP consultó respecto de la percepción ciudadana de las manifestaciones en ese contexto.

Los resultados del sondeo marcaron una diferencia importante respecto al apoyo y el rechazo a las manifestaciones originadas en el llamado estallido social, si bien en la encuesta de diciembre de 2019 un 55% afirmó apoyarlas, en la actualidad un 39% las respalda.

Además, un 3% aseguró apoyar las manifestaciones pese a haberlas rechazado en un comienzo, muy por debajo del 7% obtenido en la encuesta anterior.

Cifras que se condicen con quienes aseguraron haber

apoyado las protestas pero que después las rechazaron, dado que en diciembre de 2019 un 10% comulgaba con la afirmación, frente al 14% de la encuesta actual.

En cambio, un 26% de los encuestados dijo rechazar las manifestaciones iniciadas en octubre de 2019, cifra considerablemente mayor a los 11 puntos obtenidos en la CEP de diciembre de 2019.

Además, el CEP decidió incluir en su encuesta la percepción ciudadana respecto a la justificación o no de distintas acciones en el contexto de protestas.

Un 46% de los consultados declaró justificar siempre el marchar como forma de protesta, en tanto, un 16% cree que es a veces justificable, mientras que un 37% aseguró que nunca o casi nunca es justificable participar de este tipo de manifestaciones.

Una cifra que llama la atención tiene que ver con que el

63% de los consultados rechaza el evadir el pago del transporte público como forma de protesta, frente al 23% que justifica la acción.

Del mismo modo, un 88% contestó que no se justifica nunca o casi nunca el participar de barricadas o destrozos como forma de protesta.

Además, un 93% no apoya los saqueos como forma de manifestación válida, frente a un pequeño 6% que cree que a veces o siempre se justifican los saqueos.

Al respecto, la coordinadora del Área de Opinión Pública del CEP, Carmen Le Foulon, afirmó que "vemos una vuelta a la percepción y actitudes pre estallido, vemos un mayor rechazo a la violencia. Eso puede estar asociado a que han experimentado por más tiempo la violencia y que las demandas del estallido se han canalizado a través de una forma institucional que es la Convención", indicó Le Foulon.